



En la sesión se abordaron los avances en la recepción y procesamiento de votos

TOLUCA

Avanza INE EdoMéx con 55% del cómputo electoral

Mireya Carta

En el marco del Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF) 2024-2025, la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México informó que ya se ha recibido el 100 por ciento de los paquetes electorales en las sedes de los 40 Consejos Distritales de la entidad, y que el cómputo de votos para la elección de ministraturas de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) registra un avance del 55 por ciento.

Durante la sesión celebrada la mañana de este lunes, se abordaron los avances en la recepción y procesamiento de votos, donde Liliana Martínez Díaz, Vocal de Organización Electoral Local, señaló que el último paquete electoral fue recibido a las 03:08 horas en el Consejo Distrital 09, correspondiente al municipio de Donato Guerra, con lo que se completó el arribo a los 40 consejos del estado.

En cuanto al cómputo de votos, se reconoció que el avance no ha sido el esperado. De acuerdo con el informe presentado, algunos consejos distritales comenzaron con retraso el escrutinio

Retrazados

El agotamiento del personal operativo y las lluvias registradas en las últimas horas, han presentado contratiempos que han ralentizado el conteo.

Ante estos retos, se planteó la posibilidad de que el INE autorice la creación de nuevos grupos de trabajo para acelerar los cómputos y cumplir con el objetivo de concluirlos hoy a las 21:00 horas. “Esperamos que conforme avance el día se autoricen más grupos y podamos terminar en tiempo”, mencionó.

Se prevé que la sesión de la Junta Local del INE se reanude esta misma noche a las 20:00 horas, momento en que se evaluará el avance final del cómputo y se determinarán acciones adicionales para garantizar su conclusión conforme a lo previsto.

En cuanto a nivel nacional, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, emitió un mensaje nacional desde el Consejo Distrital 10 de la Ciudad de México, donde informó que la participación ciudadana en la jornada electoral se estima entre el 12.57 por ciento y el 13.32 por ciento de

debido a factores logísticos y operativos. No obstante, distritos como el 1, 9, 18, 19, 21 (Amecameca), 23 (Lerma) y Naucalpan han superado ya el 50 por ciento de avance, destacando entre los más eficientes.

La sesión también reveló que, debido al agotamiento del personal operativo y a las lluvias registradas en las últimas horas, se han presentado contratiempos que han ralentizado el conteo. El consejero electoral Ramiro Aparicio Soriano y otros integrantes del colegiado coincidieron en que las condiciones climáticas afectaron tanto el traslado como el registro de los paquetes, y que es urgente considerar la reinstalación de grupos de trabajo previamente suprimidos por instrucciones de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral.

la Lista Nóminal. Este cálculo, explicó, fue realizado por especialistas en estadística y matemáticas mediante una muestra representativa nacional, con el objetivo de brindar información confiable en tiempo real.

Taddei Zavala subrayó el profesionalismo del personal involucrado y el compromiso del INE por garantizar elecciones transparentes. “En este momento, en los 300 Consejos Distritales distribuidos en toda nuestra República, miembros del Servicio Profesional y de la Rama Administrativa cuentan cada voto y lo cuentan bien”, aseguró.

La consejera presidenta agradeció a la ciudadanía por su participación y reiteró el compromiso del INE de mantener informada a la población hasta la conclusión total del conteo.

Lluvias retrasaron traslado de paquetes y cómputo judicial

Se confirmó la recepción total de los paquetes en los 40 Consejos Distritales de la entidad

FERNANDA GARCÍA

Las lluvias registradas entre la noche del domingo y la madrugada del lunes provocaron retrasos en el traslado de paquetes electorales correspondientes a la elección judicial extraordinaria en el Estado de México, lo que impactó directamente en el arranque del cómputo distrital.

Durante la sesión permanente celebrada este lunes por la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), se informó que los últimos paquetes llegaron a las sedes distritales a las 03:08 horas.

El último envío correspondió al municipio de Donato Guerra, del Distrito 09 con cabecera en San Felipe del Progreso.

A partir de ese momento, se confirmó la recepción total de los paquetes en los 40 Consejos Distritales de la entidad, lo que permitió continuar con el proceso de escrutinio.

Sin embargo, autoridades electorales reconocieron que varios consejos comenzaron tarde con las actividades de cómputo debido a las demoras logísticas causadas por las condiciones meteorológicas.

En algunos casos, fue necesario realizar relevos de personal operativo a las 08:00 horas del lunes para reactivar las mesas de trabajo.

Piden refuerzos

En la misma sesión, se planteó que la Dirección Ejecutiva de Organiza-



FOTO: ESPECIAL

APUNTE

HABILITAN SEGUIMIENTO PÚBLICO DEL CONTEO

La Junta Local recordó que la ciudadanía puede seguir el desarrollo de los cómputos distritales a través del portal oficial del INE. El conteo permanecerá abierto hasta el 10 de junio y se actualiza conforme avanza las sesiones en los distintos distritos. La información puede consultarse en: <https://goo.su/GXOpGI>. Hasta el momento, no se han reportado incidentes adicionales que afecten el proceso de cómputo. Las autoridades prevén que en las próximas horas se complete 100% del registro y validación de resultados.

ción Electoral evaluara la posibilidad de autorizar más grupos de cómputo, ya que algunos distritos habían operado previamente con cinco equipos, pero dicho esquema fue suprimido por instrucciones centrales.

Aunque se había proyectado concluir los trabajos a más tardar a las 21:00 horas, el avance observado durante el día llevó a las au-

toridades a advertir que la meta dependería de la autorización de refuerzos y del ritmo que pudieran sostener los consejos distritales.

El cómputo en curso corresponde a la elección extraordinaria de ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, un proceso inédito en el país al haberse realizado mediante voto directo.